W 13 Ins Schwillachtal

Ausgangspunkt	Markt Schwaben Bf – Herdweg –
	Taing – Unterschwillach - Ottenhofen
	(- Markt Schwaben)
Start/Ziel, Weglänge	Wenn mit S-Bahn: Markt Schwaben
	Bf/Ottenhofen Bf 10 km
	wenn mit Auto: Markt Schwaben,
	Erdinger Str./Isener Str. als Anfangs-
	und Endpunkt 12,5 km
Öffentliche Verkehrsmittel	S-Bahn; Kurzstrecke
Einkehren	Alle Restaurants, Bistros und Eisdielen
	in <i>Markt Schwaben</i> ; ferner in
	Ottenhofen Trattoria Camillo
	(geöffnet Di-So ab 17 Uhr, Do, Sa, So
	auch 11-14 Uhr) und Sportgaststätte
	(geöffnet Di-So)

Wenn Sie mit der S-Bahn am Bf angelangt sind, verlassen Sie den Bahnhof zur Bahnhofstraße hinaus und wenden Sie sich nach links. Gleich nach 100 m geht es nochmal nach links in den Schweigerweg, der die Finsinger Str. auf einer Brücke überquert. Wir laufen den Schweigerweg entlang, bis die Heilmaierstraße nach rechts hinunter zum Hennigbach führt. Drüben landen wir in der Wittenbergstraße, die in die Martin-Luther-Straße übergeht. Bevor die Straße eine Linkskurve beschreibt, nehmen wir den Weg nach rechts zur Erdinger Straße hinaus, dort 100 m links. Dort zweigt nach rechts die Isener Straße ab. Das ist der Beginn unserer Wanderung.

Wenn Sie mit dem Auto hierhergekommen sind, können Sie es in einer der Seitenstraßen oder am Supermarkt-P kurz davor abstellen.

Wir verfolgen den Fuß-/Radweg auf der linken Seite der Isener Straße, überqueren gleich nach der Paulimühle die Anzinger Sempt und laufen noch ein paar Meter weiter bis zur Fichtenstraße, der wir nach links folgen (Ort Herdweg). Bald umfängt uns der Wald und wir gelangen an die Forstinninger Sempt. Vor der Bahnunterführung können wir den Bach auf einem Steg queren und dann nach der Bahn den Weg nach rechts einschlagen, auf einem Wiesenwegerl immer unter dem Bahndamm entlang. An der Querstraße geradeaus auf Asphalt und an der Abzweigung rechts hinauf und über die Mühldorfer Bahn (Ruhebank). Wir durchqueren Wimpasing und Grund (Ruhebank). Mitten im kleinen Dorf biegen wir rechts ein und kommen nach Taing (Ruhebank) mit seiner Wallfahrtskirche St. Ottilie, die eine Reliquie aufbewahrt. Den Zwiebelturm der Kirche haben wir ja schon eine ganze Weile gesehen. An der T-Kreuzung unten im Schwillachtal beim Feldkreuz drehen wir links und nach Unterschwillach hinein. Hier an der Kirche St. Stephanus (heutige Kirche von 1735, kürzlich renoviert) finden Sie einen großen Tisch und Bänke zum Ausruhen. In der Kirche sehen Sie zarten Stuck, eine reizvolle Empore, einen hl. Leonhard von 1480, eine Madonna aus dem 16. Jh. und andere Figuren. An der Kirchhofmauer ist der Text des Schwillachtallieds angeschlagen. Wenn wir

schon mal hier sind, machen wir einen kurzen Abstecher nach rechts zur Schwillachbrücke; der Bach zeigt sich hier ziemlich breit (die Schwillach mündet kurz hinter Wifling in die Sempt).

Weiter geht es aber geradeaus, unter der Mühldorfer Bahn wieder durch und im Bogen an alten Birken entlang Richtung Herdweg und **Ottenhofen**. Dorthin müssen wir am ersten Haus rechts einbiegen. Die Schwillacher Straße bringt uns am historischen E-Werk vorbei und nach einer Rechtskurve vorbei zur Erdinger Straße. Hier wenden wir uns nach rechts und können noch der Ottenhofener Kirche St. Katharina einen Besuch abstatten (romanischer Kern, um 1700 barockisiert, mit Zwiebelturm, im Inneren Stuck und Malereien, an der Außenwand zwei kunsthistorisch interessante Grabtafeln aus Rotmarmor). Wenn Sie noch 300 m weiter gehen, haben sie als S-Bahnfahrer Ihr Ziel erreicht, den Bf Ottenhofen (Lift zum Bahnsteig).

Wenn Sie das Auto in Markt Schwaben in der Nähe der Erdinger Straße stehen haben, gehen Sie von der Kreuzung mit der Schwillacher Straße, wo wir hergekommen sind, links den Berg hinauf und auf einem geteerten Wegerl nach rechts. Dieses endet am Wendehammer der Ahamstraße, und sie bringt uns zur Waldstraße, an der wir rechts einbiegen. Wir überqueren die Bahn (Halbschranke mit Lichtzeichenanlage) und laufen am Pferdehof vorbei, auch am Umspannwerk, bis zu einem einsamen Trafohäusl. Dort geht es nach links und auf der rechten Seite beginnt ein Wäldchen. Ca. 100 m vor dem Ort zieht ein Weg nach links, der uns über die S-Bahn und die Mühldorfer Bahn (jeweils Lichtzeichenanlage) und zum Weiler **Haus** bringt. Dort kommen Sie nach rechts hinaus zur Erdinger Straße und rechts daran entlang. Nach 300 m treffen Sie wieder auf Ihr Auto.

Stand: 15.10.2021